

RISQUER L'ESPÉRANCE ET LA CONFIANCE AU CENTRE CHAMPAGNEUR!

Ludger Mageau, CSV

Le Centre Champagneur (Joliette)



Après la révision d'une hanche à l'hôpital Maisonneuve-Rosemont, le personnel du Centre Champagneur m'accueillait gentiment le 22 décembre dernier. Tout est contraste : quitter une chambre où j'avais été placé en isolation, et commencer la période des fêtes dans la fraternité avec mes frères fragilisés par leur état de santé et le personnel attentif à tous leurs besoins.

Quarante-cinq jours de convalescence au Centre m'ont permis de découvrir les grandes qualités des soins de santé que prodigue notre infirmerie communautaire à Joliette. Félicitations et reconnaissance au personnel soignant, aux préposés-es à de multiples services et à la direction. Quelques bulletins viatoriens nous ont déjà bien informés sur ce sujet.

Mon propos aujourd'hui veut vous confier ma grande découverte : chacun des religieux de cette communauté locale se fait « guérisseur ». Cette réflexion m'est venue en méditant la Parole de Dieu dans l'évangile de saint Marc, que je résume ainsi : Jésus appelle ses douze apôtres, les envoie deux par deux pour guérir les malades...

N'avons-nous pas reçu comme chrétiens, comme religieux une vocation à « guérir », c'est-à-dire aider à retrouver la santé et la joie de vivre d'abord à celles et ceux que nous côtoyons!

Vraiment, à la suite de Jésus, mes confrères « guérissent ». Et cela, jour après jour. Qu'il me suffise de vous souligner les gestes d'appui fraternel que j'ai vus et les paroles entendues :



F. ALBAN MALO
Directeur du Centre Champagneur
(Supérieur des religieux du Centre)

*L'aveugle trouve toujours un guide, un lecteur.
Le sourd reçoit fréquemment des saluts, des gestes de tendresse.
L'éclaté ou le boiteux se voit accompagné pour le repas à la
cafétéria.
Celui qui est en fauteuil roulant ne manque jamais de samari-
tain pour le conduire.
Celui qui vit une période de morosité trouve le courage dans
le sourire et la présence de l'autre.
Celui qui souffre de solitude reçoit la visite d'un « Alban »,
d'un confrère du Centre ou de la communauté Saint-Viateur.
Celui qui vit un coup dur ou veut partager un sentiment profond
trouve toujours une oreille attentive.
Particulièrement à la salle à manger et à la chapelle, les
confrères multiplient discrètement attentions, prévenances
à l'accueil des visiteurs.*



F. ALBAN BEAUDRY
Assistant-directeur du Centre

Le vécu quotidien au Centre me paraît incarner la pensée de
Sœur Emmanuelle : *Quel que soit l'état dans lequel on vieillit,
on peut regarder, sourire, tendre la main, bénir. C'est l'entrée
dans la joie de la vie éternelle lorsque nous aimons, pardonnons
et nous laissons aimer.*

Je ne veux pas vous faire croire que j'ai passé six semaines de
convalescence dans un paradis. Souvent, la maladie invite à
rentrer chez soi : peur, anxiété, crainte de l'avenir, conscience
de fragilités physiques, psychologiques, spirituelles. Des mo-
ments de solitude deviennent alors nécessaires.

Conscient de notre vulnérabilité, il y a des jours où il n'est pas
facile de chanter le psaume 61 :

*Je n'ai de repos qu'en Dieu seul, mon salut vient de lui.
Lui seul est mon rocher, mon salut, ma citadelle : je suis
inébranlable.*

Heureusement, chaque jour la Parole de Dieu et le pain eucha-
ristique nous invitent à risquer l'espérance et à reprendre le che-
min de la confiance en Celui qui nous appelle encore. À travers
notre fragilité, Il nous choisit de nouveau et nous envoie même
pour guérir les frères et sœurs que nous côtoyons régulièrement.

La communauté viatorienne du Centre Champagneur est la plus nombreuse au Canada. Pour plusieurs d'entre nous, elle est notre horizon. Ce groupement communautaire me rappelle un vieil arbre, un cerisier, vu près d'un temple au Japon. Ce plus que centenaire présentait de grosses branches soutenues par des appuis. Il avait sa raison d'être. Je restai alors en contemplation devant la floraison exceptionnelle de ce *sakura*. Un arbre plein de vie! Je me représentai alors la beauté et la fraîcheur des cerises rouges qu'on allait récolter. Parfois, quand je pense à mes vieux jours, ce vieil arbre me revient en mémoire... et je constate avec optimisme les fruits abondants de cette communauté Champagneur.

En terminant ce court témoignage, je suis heureux d'exprimer ma reconnaissance à celles et ceux qui m'ont favorisé de leur présence au Centre, et quelquefois m'ont partagé leur propre expérience de vie ou leur cheminement de résurrection.

Outremont, le 7 mars 2011



M^{ME} CHRISTIANE RIOPEL
Directrice des soins infirmiers

PERSONNEL DE L'INFIRMERIE

Directrice des
soins infirmiers : M^{me} Christiane Riopel

Infirmières :
Geoffroy, Guylaine
Lefebvre, Bernise
Robidoux, Huguette
Vincent, Monique

Infirmières auxiliaires
et infirmier auxiliaire :
Beauchamp, Lorraine
Champagne, Jean-Pierre
Chevrette, Annie
Chevrette, Claudine
Chevrette, Sophie

Préposées
et préposés :
Asselin, François
Bazinet, Roxane
Cadieux, Danielle
Charbonneau, Diane
Coderre, Mario
Dufresne, Denise
Dupuis, Lyne
Harnois Lavallée, Monique
Lagacé, Lucie
Landreville, Annie
Martin, Serge
Trudeau-Laporte, Maude

Médecin : D^r Michel Dulude